

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MERCREDI 28 MAI 2025

PRÉVENTION, DÉPISTAGE ET SOINS Le Bus Santé en Mouvement revient sur Oléron !

Dans le cadre du Contrat Local de Santé porté par la communauté de communes de l'île d'Oléron, le bus "Santé en mouvement" dédié à la prévention, au dépistage et aux soins, sillonne le nord de la Charente-Maritime, avec plusieurs étapes sur l'île. En 2024, 182 personnes avaient bénéficié gratuitement de ce service de santé mobile.

Prévention, dépistage et soins au plus près de chez-vous

Faire un dépistage tout en faisant son marché, ce sera possible à Chéray le 4 juin et à Saint-Denis-d'Oléron le 25 juin, grâce à la présence du camping-car « Santé en mouvement ».

« Santé en mouvement » est un camping-car itinérant qui propose des actions de prévention, de dépistage et de soins, assurées par une sage-femme et une infirmière. Son objectif : faciliter l'accès à la santé dans les zones les plus isolées du territoire, réduire les inégalités, et rétablir un lien de confiance avec le système de santé, en luttant contre le sentiment d'exclusion ou de difficulté d'accès aux soins.

Dans cette logique, le bus propose, gratuitement et directement sur place, des actions de prévention et de dépistage dans les domaines suivants :

- Santé sexuelle, notamment les maladies sexuellement transmissibles (MST)
- Vaccination
- Dépistage des cancers : sensibilisation à l'autopalpation des seins, utilisation du kit de dépistage du cancer colorectal, et rattrapage vaccinal contre le papillomavirus pour prévenir le cancer du col de l'utérus

Grâce à un fauteuil d'examen installé à l'arrière du véhicule, la sage-femme peut réaliser certains soins sur place, notamment lorsqu'un non-recours à un professionnel de santé est identifié. Ces interventions peuvent inclure : consultations de gynécologie, poses de stérilet ou d'implant, frottis, ou encore

prescriptions **de contraception**.

Pour Carole DEBEAUCE, infirmière cadre de santé, animatrice en santé publique, coordinatrice de ce dispositif : « *Un dépistage avec une prise de tension, une glycémie, une évaluation de la saturation en oxygène peut être une porte d'entrée vers un accès aux soins ou une prise en charge via une orientation vers un autre professionnel.* »

Selon elle, ce dispositif vise à aborder la santé dans sa globalité, en s'adressant à tous les publics, hommes comme femmes, jeunes comme moins jeunes, bien qu'il soit initialement axé sur la santé sexuelle, la vaccination et le dépistage.

Informations pratiques

GRATUIT ET SANS RENDEZ-VOUS.

Mercredi 4 juin, **de 9h à 12h, place du marché, Cheray**

Mercredi 25 juin, **de 10h à 16h, parking Fel (à côté du cabinet du Docteur Ford), Saint-Denis-d'Oléron**

D'autres interventions sont à venir.

Justine CRETIN

Chargée de communication digitale

Communauté de communes de l'île d'Oléron

Tel : 05 46 47 49 68